

Melilla, un mes.	1'25
Provincias, trimestre.	4'50
Número suelto.	0'05

ANUNCIOS  
a precios convencionales  
PAGO ANTICIPADO

Oficinas  
IGLESIA, 4  
Talleras  
S. MIGUEL, 2

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANO IV

Martes 18 de Abril de 1905

NUM. 1040

MADRID

## DEL VIAJE RÉGIO

D. Alfonso ha sido aclamado en Valencia. Todos los números del programa se están cumpliendo entre aplausos y ovaciones y parece que la poética ciudad del Turia, súbitamente refrenados sus impetus levantíscos, ha sentido el fugitivo deslumbramiento de la majestad que pasa...

El viaje a Valencia, como el viaje a Barcelona, era una incógnita que no se atrevían a despejar los gobernantes de la monarquía. Consideraba la empresa como algo aventurado, como algo temerario, y Valencia y Barcelona, la una con sus exaltaciones demagógicas, la otra con sus apoteosis libertarias, parecían haber puesto definitivamente el veto a la planta del Rey...

El equívoco se ha desvanecido. Hoy Valencia, como ayer Barcelona, rinde pleitesía a D. Alfonso y el entusiasmo como la pólvora, ha explotado en una trama formidable.

Esto ocurre en una ciudad republicana como ayer ocurría en la metrópoli separatista. Y no se hable de la dada oficial ni del desbordamiento inconsciente de la muchedumbre... Es que al cabo de los siglos, perduran reminiscencias atlánticas y en las multitudes continúan arraigado el sentimiento del vasallaje.

El pueblo, además, tiene un claro sentido de la rectitud y antes que la constitución, ha declarado por sí la responsabilidad de la corona. Como los Reyes históricos eran juguete de los señores de mesnada, los Reyes constitucionales tienen que luchar con la opresión de los oligarcas, y ese ha sido nuestra más grande desdicha, oligarquía, una odiosa oligarquía, organizada en partidos, cuya obra constituye un largo capítulo de responsabilidades inéditas.

Dentro de breves días las excursiones regias habrán terminado y con la correría de D. Alfonso por sus dominios.

No sé qué impresiones guarda el joven soberano de estos paseos nómadas por tierras españolas. Debe una impresión brillante, como de cinematógrafo, llena de luz, llena de color, la visión pintoresca de las multitudes frenéticas y de las ciudades planadas... No. Estos viajes re-

gios, entre el aparato oficial y la pompa cortesana, son una bella ficción. Los Reyes no deben ver sus pueblos al través de trapos de colores. El Rey quiere ver la tristeza, la miseria y no puede, no lo dejan; la percallina hace de pantalla.

Así ha visto D. Alfonso a España. Ha visto una España alegría, regocijada, en fiesta. Le falta ver la España pobre, miserable, dolorosa. Esto es difícil, porque los Reyes no viajan si no por cuenta del gobierno y los gobiernos no dejarán ver la España triste mientras haya colgaduras y fogueo...

Luis Fernández Ramos.

## Un héroe

Cada día, el periódico oficial del ministerio de la Guerra nos da a conocer actos de heroísmo realizados por Jefes y Oficiales durante las guerras coloniales y cuyos nombres permanecían obscurcidos.

El «Diario» del día 10 del corriente, inserta una R. O. concediendo la cruz de San Fernando al Coronel de Infantería D. Julian Fortea, por un hecho tan heroico que bien merece ser descrito.

Era dicho jefe gobernador de las islas Batanes (Filipinas), y residía en su capital, Santo Domingo del Barco. La guarnición constaba de 150 soldados indígenas, con cuyos también del país, y algunas milicias locales.

El 18 de Septiembre de 1898 se presentó en el puerto un vapor con tropas insurrectas; al verlo, se sublevaron los soldados y milicianos indígenas, uniéndose a ellos, y quedó el bravo Fortea en la casa goberno con algunos españoles residentes en la localidad y con su esposa y cinco hijos, el mayor de trece años, y dos sobrinas de 25 y 15.

Intimado para que se rindiera en condiciones honorables, con lo que salvaba su vida y las de los suyos, no las aceptó y rompió el fuogo contra la muchedumbre bien armada, que le atacó, sosteniéndose durante nueve horas, hasta que cayó atravesado por dos proyectiles enemigos, cumpliendo así el juramento que se había hecho a sí mismo de que, aunque quedaría solo para defender el pabellón de la patria, éste no se arrastraría mientras él estuviese vivo; juramento que los testigos del juicio contradicieron.

Declaran haberle oido formular en distintas ocasiones.

Convine advertir que, de los españoles que le auxiliaban, uno había sido herido, otro prisionero y los restantes se refugiaron en el monte.

Al entrar al dia siguiente las tropas filipinas, procedentes de Manila, en la plaza, su comandante, enterado de lo ocurrido, ordenó que se rindiesen honores militares al cadáver del jefe español, como homenaje de admiración tributado a su valor y patriotismo.

El Consejo Supremo de la Guerra, en su informe, considera que el hecho del comandante Fortea excede a los previstos en la ley de 18 de Mayo de 1862, y tiene gran semejanza con el realizado en 1810 en Granada por el capitán Moreno-Romero, pues arrechazar el rendirse, lo que podía hacer sin faltar a las leyes del más acrisolado honor militar, dadas las circunstancias en que se trataba, y romper el fuego rechazando todas las proposiciones del enemigo, no ignoraba que perdería la vida fatalmente en tan temeraria empresa.

Espera además el Consejo que el hecho de hacer voluntariamente Fortea, el sacrificio de su vida obedeció a una fuerza superior que, dominando sus sentimientos de padre y hasta el instinto de conservación, lo hizo creer que así seguía el camino más propio de su espíritu y honor como militar, en cuya persona, en aquellos momentos, estaba encarnada la representación de la patria.

La cruz que se le concede es la de segunda clase de la Orden de San Fernando, con pension de 2.000 pesetas anuales, la cual se abonará a su viuda desde la fecha del suceso.

Dispónese además que, para que el moritorio ejemplo de patriotismo ofrecido por dicho Jefe tenga la mayor publicidad, a fin de que el hecho y la recompensa otorgada pueda servir de estímulo a todas las clases militares, enseñando el conocimiento de acción tan heroica hasta donde se consideró obligado por el juramento que hizo a la bandera de la patria, se dé lectura de la Real orden en todas las unidades armadas del Ejército.

En Melilla, se ha leído a la hora de la lista de retreta, en todos los cuarteles, y su lectura fué escuchada con viva emoción por los soldados y especialmente por los nuevos reclutas, que comprendían a cuanto les obliga

el juramento, recientemente prestado.

Con los actos de sublime abnegación realizados durante aquellas nefastas guerras, podía formarse un hermoso libro, que a todas horas debieran leer, los que tienen la osadía de decir, que no puede España ostentar otras glorias contemporáneas que la misa de campana de Melilla.

En la redacción  
del «Eco de Melilla»

En la noche del domingo, celebró nuestro nuevo colega la fiesta inaugural, a la que asistimos, galantemente invitados, por nuestros compañeros de aquel periódico, agraciando profundamente, por nuestra parte, la atención.

A los numerosos invitados se les sirvió por las casas Ruiz y Navas un expléndido lunch, en que abundaban los sandwichs, dulces, vinos y licores de todas clases.

A las nueve llegó el Coronel señor Izquierdo, que llevaba la representación del Exmo. Sr. General Gobernador, que no pudo asistir por el temporal, así como tampoco y por igual causa el Exmo. Sr. General Subinspector.

Acto continuo, dió principio la agradable fiesta, no decayendo un punto de animación hasta las doce, hora en que se retiraban los invitados.

A la hora de desaparecer el campagne, leyó el Sr. Pezzi un brindis, en que después de demostrar el patriotismo que ha inspirado e inspirará siempre la marcha del periódico, terminó diciendo:

• Brindo pues por España, por el Rey, por su inteligente y valeroso Ejército, por su heroica Marina; por la prensa en general, porta-estandarte siempre de la civilización de los pueblos, y esa prensa tan discutida, la abrazo aquí, deseoso de que este curioso sahudo, hecho al Sr. Tur, como representante de la prensa de Madrid, sea extensivo a toda la prensa española y a nuestro querido colega EL TELEGRAMA DEL RIF.

• Brindo por cuantos aquí presentes, representan las fuerzas vitales de la Nación.

Después brindó por las Autoridades, terminando con un ¡Viva España!

Habló á continuación el Sr. Tur, para desvaneecer la idea errónea en que están algunos de que la prensa pueda ser enemiga del Ejército, demostrando todo lo contrario.

Refiriéndose á la presencia de algunos moros, dijo que era nuncio feliz de un próximo abrazo entre dos pueblos, solo separados por la religión.

Nuestro redactor Sr. Fernandez de Cuevas, brindó en nombre del TELEGRAMA, por el nuevo periódico, haciendo notar la coincidencia, de celebrarse en domingo de Ramos, con las siguientes palabras:

Ningún dia más apropiado que hoy, para celebrar esta íntima fiesta; hoy precisamente, que por la festividad del mismo, hemos recogido todos, la rama de oliva, símbolo de la paz ó la hermosa palma, símbolo de la victoria.

Tengálo presente «Eco de Melilla» y siguiendo el camino de paz que sus ilustrados propietarios y redactores, mis queridos compañeros, le han trazado, será para él la vida, un constante domingo de Ramos, fecha en que celebra su inauguración, pudiendo ostentar siempre con orgullo y como símbolo: primero, el ramo de oliva de la paz y más tarde, la palma del triunfo en sus patrióticas campañas. Señores: ¡Brindo por el «Eco de Melilla»!

El Teniente Don José Villalón improvisó el siguiente brindis en verso:

Prosa de agitación mi alma confusa  
ante hora tal que excede á mi deseo,  
gracias no puedo dar mi torso musa,  
á los dignos amigos que aquí veo.

Mi falta de saber sirva de excusa  
á la extraña emoción en que me oco,  
más no á mi gratitud supongo mengua:  
¡Siente mi corazón! ¡Calla la lengua!

El Teniente Izquierdo, brindó por la unión íntima de paisanos y militares

Todos los oradores fueron ovacionados, y al terminar su brindis nuestro redactor fué cariñosamente abrazado por el Sr. Pezzi, manifestando

ambos de común acuerdo, que en aquel abrazo estrechábase también la prensa local.

La rondalla «Juvenil Melillense» amenizó la velada, con escogidas piezas de su repertorio, siendo calurosamente aplaudida.

Asistieron al acto los Sres. Izquierdo é hijo, Corbulán, Gutiérrez, Bravo; Bernardez, Rodríguez, F. de Cuevas, Cos-Gayón, Ruiz, Miret, Fábregas, Morán, Mazarillo, Orell, Villalón Pezzi, Mohamed Boixas, Mohamed Sussi, Barraquet, Bendayan, Gomez, Egio, Canton, Cánovas, Alcaraz, Boibia, Fernández Caño é hijo, Barcelona, Robles, Audon, Ruiz, López Blanes (D. J. y D. D.) Serrano, Marmol, Botella (D. T. y D. S.), Navas, Seti, Godoy, Muñiz, Benhamou, Valesca y otros muchos.

La fiesta terminó á las doce.

Damos las más expresivas gracias al personal y propietarios del «Eco de Melilla» por su invitación deseándole una vida próspera y feliz.

*Calígula*

## Ecos de la insurrección

Falta de municiones—Preparativos de Muley Mahomed—Conducta de Bou-Amama—Actitud de las Kabilas.

Los rebeldes se hallan necesitados de municiones. Muchos emissarios recorren las kabilas rifeñas en demanda de ellas, pero como no pueden permitirse grandes dispendios, y las municiones se cotizan á altos precios, de aquí que no puedan adquirir todas las que desean.

Algunos emissarios llevan cartas de Muley Mohamed, solicitando de los kaidas, la cesión de cartuchos al crédito, pero los jefes se niegan terminantemente ante la posibilidad de no cobrar su importe.

Se dice que Muley Mohamed tiene el proyecto de levantar su campa-

mento de Ujda y trasladarlo á la Alcazaba de L'Ayun Sidi Meldkik,

Esta medida obedece al temor de que le ataquen los Beni-Snassen en combinación con la mehalla imperial y den al traste con su prestigio ya muy mermado por consecuencia de la última derrota.

La conducta de Bou-Amama sigue siendo enigmática. En el último combate no prestó al Pretendiente todo el apoyo que este esperaba.

Ahora parece que el viejo morabito aconseja á su aliado la retirada, hasta que pueda rehacerse é intentar un nuevo ataque contra Ujda.

Las kabilas se muestran muy desalentadas y como la cosecha será este año muy escasa no podrán pagar los tributos que les exige el Pretendiente.

Los emissarios del Sultan practican activísimas gestiones para decidir á los kabileños á que abracen la causa leal.

Es posible que estos trabajos produzcan los efectos que lucta el Majzen.

## Cosmopolitas

### Hecho curioso

En la colonia alemana de Camaroun se ha registrado un hecho curioso.

Varios trabajadores se encontraban dedicados á sus faenas para la construcción de un puente, cuando súbitamente se vieron atacados por un bando de gorillas que les privaron de las herramientas y derribaron cuanto habían construido.

Los gorillas atacaron con más saña á los negros que á los de raza blanca, y temiendo que el ataque se renewe, el gobernador alemán fué mandado á Camaroun con destacamento provisto de ametralladoras.

*Cipreses históricos*  
Un furioso vendaval que se desen-

cadeno días pasados en Roma arrancó uno de los cuatro cipreses que en torno á la magnifica fuente de Santa María de los Angeles plantó por su mano el inmortal Miguel Angel.

Dos de ellos ya fueron derribados por un huracán que estalló el dia 18 de Julio de 1888.

En consecuencia, sólo queda en pie uno de aquellos cipreses, que fueron cantados por el inspirado poeta Gabriel D' Annunzio.

### Huevo monstruoso

En Bale (Suiza), una gallina ha puesto un huevo enorme.

Mide 7,5 centímetro de longitud y 16,3 de circunferencia en su parte más ancha. Su peso es de 134 gramos 60 más que lo que ordinariamente pesa un huevo de buen tamaño.

La gallina que lo ha puesto es de raza italiana.

### Arbol parlante

Periódicos de Louisville (Kentucky) dedican largas descripciones á un árbol que hay en la finca de un tal William Albert, en un lugarezco llamado Heath. Este árbol habla; hasta se dice que es eloquentísimo.

Mucha gente incrédula va á verlo y oírlo y vuelve convencida. Escuchando atentamente se oye una voz tenue, pero inteligible, que dice:

«Bajo mis raíces hay un tesoro.»

Así dice un periódico neoyorquino: «Quién le habrá enseñado á hablar en inglés al arbólito?»

## NOTICIAS

### El centenario del «Quijote»

Ayer tarde celebró sesión la Junta del Centenario, tomando los siguientes acuerdos:

Sustituye el Sr. Usoa al Sr. Cabral que presentó la memoria de su cargo.

Fijar definitivamente el precio de las localidades, con arreglo á la siguiente tarifa: Platós 15 pesetas, butacas 10 pesetas, entrada á localidad 2 pesetas.

Cuando de la achicoria se trata; confiesa que la usa hace alarde de ello.

—Esto le hará entrar á V. en calor, dice el amo; eh bien de V. la mozela con el café.

Si la despedís, se sale de buestra con la cabolla erguida, ó insultándolo con la mirada.

¡Es mártir de la achicoria!

Estoy intimamente persuadido de que existe una sociedad secreta entre las cocineras; una caja de socorros para los propagandistas de la achicoria.

Así pues, los espucieros, cuando han visto cosmejante, se han aplicado la máxima: *Audite intelligite*.

Y ellos han comprendido, y eso que no tienen buenas bautodadoras.

En otro tiempo dichos señores, mordidos por el rostro de vorágine, vendían la achicoria, por separado, pero en la actualidad venden café con achicoria, como se expone chocolate con vainilla.

Eso lo sabéis vosotros, afirman los al café, que tomáis vuestra taza pura sin mezcla de martini ni de borbón; vosotros que mandáis comprar el café en grano.

—Lo tostaré yo mismo, os decís, lo moleré en mi propia mano, lo cerraré bajo llave y estaré llevaré siempre en el bolsillo. Tengo una maquinilla de alcohol para hacer el café, y lo haré sobre

## HISTORIA DE AMOR

Narración de Alejandro Dumas, padre.

buen café con leche; sólo quiero sentar que fuera de Francia, y en primer término en Alemania, se toma un café todavía peor.

— Esto empieza en Quiévrain, y va sin interrupción en aumento hasta Viena.

El que me lea no creerá que el problema, al parecer tan sencillo, de porqué generalmente en Francia se toma café malo, tiene una solución política.

Política he dicho, si señor, y no me retracto.

En Francia se ha saboreado buen café desde que lo inventaron hasta el sistema continental, esto es desde 1600 hasta 1809.

En esta última fecha, el azúcar costaba ochenta francos la libra, y el café diez; lo que nos trajo el azúcar de remolachas y la achicoria.

Demos de barato lo de la remolacha, pues siendo, como soy, cazador, no siento, cuando los trigos, la avena, el trébol y la alfalfa están segados, hallar dos ó tres fanegas de ellas, donde corro riesgo de

torcerme el pié á cada paso, pero donde se recogen las perdices y los conejos.

Por otra parte, la remolacha cocida al roscido —fíjense Vds. en esto, no al horno,— constituye por espacio de veinticuatro horas un vinagre de buena calidad, —no alemán,— no es un entre plato malo.

¡Pero la achicoria! ¿A qué dioses infernales la consagraron?

Un adulador del Imperio ha dicho: *La achicoria es refrigerante*.

Parece increíble lo que puden obligar á hacer al pueblo francés con la palabra *refrigerante*.

No falta quien ha dicho que Francia era el pueblo más vivo de la tierra, cuando debiera haber dicho el más calentado.

Las cocineras se han agarrado á la palabra *refrigerante*, y, abroqueladas con ella, cada mañana envenenan á sus amos mezclando con el café una tercera parte de achicoria.

Todo, absolutamente todo lo conseguirán Vds. de su cocinera: que no prodigue la sal, que abandone la pimienta á los mangaros, que se contente con el sueldo y rechace las propinas que le proporciona el tabajero, el especiero, el frutero, etc.; pero no lograrán que no eche achicoria en el café.

La cocinera más mentirosa os desvergonzada

dolantera de galería 1 peseta, galería 0.50.

Que en la Canserjería del Casino se inscriban cuantas personas deseen adquirir palcos ó plateas, verificándose el sorteo de las primeras el día 4 de Mayo y el de las segundas al 6, si el número de peticiones excede al de localidades. Ambos sorteos se celebrarán á las nueve de la noche y media hora antes quedarán cerradas las listas.

Nombrar juez de campo para los asaltos al Sr. D. Juan Suárez de Madriaga.

### Corrida suspendida

Por consecuencia del mal tiempo fué suspendida la novillada que había de celebrarse el domingo.

### El poniente

El poniente soplo ayer con tanta intensidad, que se hacia muy penoso el tránsito por las calles.

Las operaciones en el níñollo se efectuaron con grandes dificultades.

### E fermo

Se encuentra enfermo aunque por fortuna levemente, el Excmo. Sr. General segundo Jefe.

Hacemos votos por el rápido restablecimiento del veterano General.

### Un co-vite

Los opulentos comerciantes del Maulete, hermanos Bu-Hayab, da los cuales el llamado Sidi Mohamed, como saben nuestros lectores es Vocal del Centro Hispano Marroquí, tuvieron ayer tarde la fina atención de observar á varios de sus amigos españoles de la Plaza, con una espléndida comida.

En el banquete, estilo moruno, sirvió primero el *harira*, exquisita sopa de sémola, caldo de gallina y hierbas aromáticas. Despues rico *alcuzca* de Fez con palomas, mantequilla fraca, canela y azúcar, y por ultimo pollos asados á la costumbre de Mequinez, que verdaderamente hubieran acrecido á cualquier buen cocinero europeo.

De postres se sirvieron las pasteles de almendra llamadas Kab-al gad, dulces árabes y el aromático e imprescindible, al que se mezcló algo de anís.

Las señoras concurrentes saludaron la madre y mujeres de los anfitriones que con la mayor amabilidad y simpatía hicieron los honores de la casa. Tenemos verdadera complacencia en cuenta de actos que, como el referido, pregonan lo cordial de las relaciones que existen en Melilla entre moches y españoles.

### El Comercio Marítimo

Hemos recibido la visita de esta importante revista semanal que ve la luz en Almería. Bien venido el colega.

### Ensayos

Han comenzado los ensayos de un coro que cantarán en las fiestas delenario del «Quijote», los niños de religiosos, música de D. Manuel Fer-

nández, letra del nuestro redactor don Teodoro F. de Quevedo.

### Noticias marítimas

#### ENTRADOS

• La *Mourthe* con carga y pasajeros de Marsella y Orán.

El *Lady Love* en derribada de Orán.

• *Gibel-Tarit* con carga general de Gibraltar.

El *Emir* con carga general y pasajeros de Marsella y Orán.

#### SALIDAS

• La *Mourthe* con pasajeros para Tétuan, Ceuta y Gibraltar.

El *Lady Love* para Alhucemas y Tétuan.

El *Gibel-Tarit* con carga y pasajeros para Gibraltar.

El *Emir* con carga general y pasajeros para Tánger y Gibraltar.

### Sección de Instrucción

#### LA PEDAGOGIA MODERNA

*Colegio del Sagrado Corazón de Jesús*

#### CUADRO DE HONOR

*Clase superior*—Don Miguel Blanco y don Aurelio Ballenilla.—*Primera sección*—Don José Francés y don Pedro Conjet.—*Segunda sección*.

—Don José Bernardi y don Juan Rodríguez.—*Tercera sección*—Don Federico Vizcaíno y don Edardo Lomau.

*Sección de párvulos*—Don José López Arroyo y don José Barrera.—Melilla 15 de Abril de 1905.—El Director.—Francisco Sampere,

### Observaciones meteorológicas del dia 16 de Abril 1.05

Barometro . . . . .	763.9
Seco . . . . .	16.4
Termómetro	
Húmedo . . . . .	13.4
Pluviómetro . . . . .	*
Temperatura Máxima . . . . .	24.1
Mínima . . . . .	16.5
Cielo: Cubierto.	
Viento: Bonancible.	
Mar: Llana.	
Dirección viento N. W.	

### EL DÍA RELIGIOSO

ABRIL 18 Martes Santos de hoy.—Santos Eleuterio, obispo y Apóstol, mártires.

Cultos.—Misas desde las ocho.

Miércoles santo.—Comunión de los pobres á las ocho.

### Alcance postal

#### El viaje de Guillermo

Se han recibido telegramas de París, dando cuenta de que contra lo que se esperaba por el estado del mar, ha llegado, despues de una travesía felizmente á Messina el «Hohenzollern», á cuyo bordo iba el soberano alemán.

### Un decreto

De San Petersburgo se reciben despachos participando que el periódico oficial publica un decreto del Emperador que encierra verdadera importancia.

Esa soberana disposición establece un Consejo especial llamado á entender en todo lo que se refiera á la propiedad de las fincas rústicas por parte de los aldeanos.

El Consejo indicado estudiará, discutirá y resolverá cual sea el régimen más adecuado en la materia, dadas las exigencias sociales del imperio moscovita.

Asegúrase que muy en breve se tomarán radicales medidas cuyas consecuencias serán el que los aldeanos encuentren facilidades para aumentar sus posesiones.

#### Por D. Alfonso

Los periódicos oficiales según telegrafian de París, publican ya el programa definitivo de festejos militares que han de celebrarse en honor del Rey de España.

D. Alfonso, acompañado por el presidente de la República llegará al medio dia en ferrocarril á Mourinebu, donde montará á caballo, escogiendo el que le plazca entre los nueve que se le tendrán preparados.

Las maniobras se efectuarán en el centro del campo de Cholous.

Diez y ocho baterías de campaña de 75, harán ejercicios de tiro y terminados estos habrá maniobras combinadas de infantería y artillería, terminadas las cuales se servirá un lunch al que asistirán todos los Jefes y Oficiales presentes en el campo.

Este está siendo actualmente objeto de bellos adornos.

Delante de las tiendas de cerca se han improvisado jardines.

La bandera española está enlazada con la tricolor.

Todo está preparado también para la revista naval de Cherbourg á donde irán D. Alfonso y Mr. Loubet.

El mismo dia en que D. Alfonso llegue á París, fondeará en aquella rada la escuadra española.

Además de la escuadra francesa del Norte, con todas sus unidades, concurrirán una división de la inglesa, con lo que se espera una imponente manifestación naval.

#### Escuadra americana

Un telegrama de Cherbourg dice, que el proximo verano, la escuadra americana que ha de ir á Kiel tocará en aquel puerto.

Será mandada por el Almirante Davis.

### El viaje del Rey

Se han recibido extensas informaciones en Madrid, dando cuenta de la estancia de Don Alfonso en Sagunto.

El Rey marchó á caballo á visitar las históricas ruinas.

Sin apearse subió la escarpada cuesta que conduce á la fortaleza.

Se le mostró el sitio en que el general Dabán comenzó en 28 de Diciembre de 1874 el movimiento militar que trajo como resultado la restauración de la monarquía española.

En el momento de bajar el Rey del cerro se le acercó un joven, hijo del general Dabán, poniendo en sus manos un escrito recordando aquel acontecimiento memorable.

El Rey, que fué muy ovacionado, salió para Villa Real y Castellón, donde embarcó, haciéndosele una cariñosa despedida.

### Regimiento Infantería de Melilla

#### EDICTO

Debiendo procederse por este Regimiento á la compra de una mulata, se hace saber que esta tendrá lugar el dia 25 del actual á las 10 de su mañana, hasta cuyo dia podrán adquirir datos los que lo deseen de las condiciones exigidas, en las oficinas del cuerpo, sitas en el cuartel de la Alcazaba.—Melilla 17 de Abril de 1905.—El Comandante Mayor.—Emilio Guerra.

### Edicto

El General Presidente de la Junta de Arbitrios.—Hago saber.—Que desde el dia 1.º de Mayo próximo y en cumplimiento de lo que preceptua la base 74 del Reglamento para el regimiento interior de la Junta local de Sanidad, las carnes procedentes de los toros que se lidien, no podrán expenderse al público en el Mercado y puestos autorizados; si no que deberá verificarse precisamente en el matadero y á precios más reducidos que los de la carne que se sacrifica en este establecimiento.—Melilla 17 de Abril de 1905.—Vicente Muñiz.—Rubricado.

### La Imperial

#### ZAPATERIA

#### DE Saturnino Navas

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

Tambien se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de cortillos y taller de cortes apurados. SAN MIGUEL 20 y Túnel de plaza de Armas.

### Gran café Yudah

Variado surtido de licores Vermouth Torino.

Especialidad de la casa:

Café tostado extra 2.50 Kilo.

Cerveza Damm.

Paseo del general Macías, junto al Casino Español.

TIP. EL TELEGRAMA

# TIPOGRAFÍA

# El Telegrama del Rif

Se hacen toda clase de impresos con esmero y economía.  
Gran surtido en tarjetas desde 1'50 pesetas el 100 en adelante.  
Folio de vista y listas de embarque a cinco céntimos los tres ejemplares.  
Citaciones para el Juzgado á 15 céntimos un ejemplar.

Calle de San Miguel, núm. 2

# SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería (Indio Lobera

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería y en la del pasado año ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar.

Dirección IGLESIA 4

# MIGUEL MELIVEO

Cirujano dentista

Único con título de esta clase en esta plaza

Servicio á domicilio

arboles, Jardines 78; RELOJERIA

# José Bara

Venta de legumbres y frutas, transportadas de España, cuál los compradores podrán inscribir. Calidad inmejorable, precios económicos. Todos los días y á cualquier hora en la Plaza de Abastos, Junto al estanque. Sin competidor en esta Plaza.

SERVICIO ITALO SPAGNOLO

# Economato Militar de Melilla COMPAÑIA DE NAVEGACION

Precios de los últimos géneros llegados

Pesetas

Lomo en manteca	kilo 7	Esta importante compañía ha establecido
en vela		un servicio regular de vapores entre Melilla
Lengua á la escarlata	10'35	y las costas de Argelia, occidental de Marruecos,
Bacalao	1'20	España, Portugal y Italia.
Ciruelas claudias	lata 1'	Los magníficos vapores «Castellacor»,
Gulandas sin hueso		«Alemania», «Helvetia» y «Hispania» tocan
Alubias pochas		semanalmente en Melilla.
Habas en grano	70	Para informes, dirigirse á su representante
Alocachofas	55	en esta Plaza, SRS. BARRAQUET y Cmp.
Codillos de cerdo	uno 40	
Moroilla de lomo	kilo 4'	
Jerez quinta botella de 1 litro	3'	
Vino Valdepeñas	litro 40	
Pimienta inglesa blanca	paquete 10	
Langosta	lata 2'60	
Langoletinos	1'25	
Sardinas en aceite ó tomate	2'	
Pimientos morrones	45	
Tomates al natural	30	
Guisantes	50	
Dátils, caja de 1'500 kg. neto	1'25	
Alubias kg. 0'40, 0'60 y	0'95	
Garbanzos kg. 0'50, 0'80, 1'00, 1'10 y	1'70	
Pina lata 0'95 y	1'15	
Ribobromina Luque	lata 1'50	
Ostiones pilongas	kilo 0'85	
Salchichón kg. 3'00, 4'65 y	6'75	

Se compra  
Armario y mesa de escritorio.

En esta redacción informarán.

# La Moda,

## ZAPATIERRA

# Miguel Alcaraz

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de corte apurados.

## JAROLINOS

# Ojo compradores!

## ALMACEN DE SALDOS

### GRANDES NOVEDADES

En géneros para señoras y caballeros. Botines surtido en lanas, franelas y percales.

No dejar de visitarlo antes de comprar.

Margallo, 29 (Polígono)

50 110025

## colección de tratados

### ENTRE ESPAÑA Y MARRUECOS

Según anunciamos, hemos puesto á la venta esta obra utilísima para cuantos tengan negocios en Marruecos, y contiene todos los tratados que España concordó con el imperio desde el siglo 18 hasta el año 1885.

Precio para los suscriptores del Telegrama del Rif. 1'50.

Para los no suscriptores 2'00.

## Fonda "La Africana"

## Emilio Segovia

Jardines 7, MANTELETE

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes y mesa redonda.

Servicio á domicilio y á la carta

## La Iberica

## ZAFIRO TERRÍA

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 29

## CONFESIA

## ROMILA LUCIE

Lindarreal, 22

## SELECTO

## SIN RIVAL

MARCA REGISTRADA

Petróleo marca CARNEIRO, 12 pesetas Caja DISAAC BOTERO

AVISO